

Número
10
céntimos

LA UNIÓN

SEMANARIO INDEPENDIENTE

JACA: Una peseta trimestre.

Resto de España 5 pesetas año.

Extranjero 7'50 pesetas año.

Se publica
los
JUEVES

AÑO XXII

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Calle Mayor, 32

JACA 21 de Junio de 1928

FRANQUEO
CONCERTADO

Toda la correspondencia a
nuestro Administrador

MÚN. 1.137

La Universidad de verano

Se ha constituido el Patronato para la Residencia de Estudiantes

Dentro de pocos días se celebrará, con gran solemnidad, la apertura de los cursos de verano en Jaca. Otra vez el Claustro benemérito de la Universidad cesaraugustana, representada por dignísimos profesores, vendrá a nuestra ciudad portador de nobles estímulos culturales y a ofrecer a estas montañas, sabias y prácticas enseñanzas. Jaca recibe, complacida, llena de fe en su porvenir venturoso, optimista y plena de regocijo, el honor que se la tributa y como en la primera gloriosa jornada del verano de 1927 prestará cooperación ciudadana, muy entusiasta, a los actos de la Universidad, dando otra vez testimonio de su cultura, y de sus afanes progresivos.

En pro de la Universidad y para la Universidad de verano, se ha dado estos días un paso decisivo y firme.

En Zaragoza se ha firmado la escritura de constitución del Patronato, que ha de tomar a su cargo el empréstito anejo a la construcción en Jaca de la residencia de estudiantes, por un total de cuatrocientas mil pesetas. Ya se ha dado cima a este trámite previo e interesante y el Patronato lo integran el Rector de la Universidad, el Presidente de la Diputación de Huesca, el Alcalde de Jaca, el Director del Banco de Crédito, don Domingo Miral y don Miguel Sancho Izquierdo.

Don Francisco García, que con este objeto ha estado en Zaragoza, trae noticias muy interesantes. La construcción de la residencia de estudiantes en Jaca es un hecho y podrá darse principio a las obras muy en breve. Para facilitar la proyectada operación económica, el Banco de Crédito, en principio, y probablemente secundado por la banca zaragozana, se hace cargo del papel a emitir por el total de

las 400.000 pesetas, encargándose esta importante entidad bancaria de darlo al mercado en las condiciones estipuladas en la escritura.

Para el pago de intereses, como digimos oportunamente, se destinarán las siguientes aportaciones: 8.000 pesetas anuales de la Universidad de Zaragoza, 8.000 de la Diputación de Huesca y otras 8.000 del Ayuntamiento de Jaca.

Para amortización del capital suscrito se reservan las subvenciones del Estado que este año alcanza la cantidad de 50.000 pesetas y que en los sucesivos—lo dicen noticias autorizadas—será en cuantía mucho más importante.

Hubo escollos en el camino; surgieron al paso de la obra magna no pocas dificultades; pero tenía la idea el calor de pechos aragoneses; fué la semilla depositada en terreno abonado con viriles entusiasmos y germina pujante y prometedor.

Nuestros lectores conocen íntegro el programa de los cursos de verano que darán principio en primero de Julio próximo. Tiene los suficientes atractivos para dar como buenas las noticias que se reciben del extranjero señalando el entusiasmo que ha producido en los centros culturales, y muy principalmente en las Universidades de Cambridge y Oxford, hasta cuyas aulas llevaron noticias concretas de la hospitalidad jaguesa, de la belleza de sus paisajes, de los encantos de excursiones por lugares de viejas tradiciones y de encantadoras perspectivas, los primeros alumnos ingleses de nuestra Universidad de verano, que recuerdan su estancia en Jaca—ellos lo dicen—como la página más grata y de emoción de su vida de estudiantes.

cular como el Municipio toman el asunto con el entusiasmo que merece; arreglo de fachadas, construcción y corrección de aceras, retoques en los establecimientos y lugares públicos etc., etc. conducente todo ello al lógico deseo de agradar.

No nos cabe duda alguna que dentro de breves años, Jaca será un importante centro de Turismo y tan pronto como se pueda llegar al Monasterio de San Juan de la Peña en auto y circule el Internacional, empezaremos a anotar en nuestro haber partidas muy importantes que hoy todavía no se pueden apuntar; pero en tanto esto llega y se encauza, es muy consolador ob-

servar que la Ciudad se hermosea y adelanta en cuanto le es posible.

Faltan sin embargo algunos detalles que visiblemente desentonan y que sin gran gasto podrían corregirse para esta temporada y de ello nos vamos a ocupar.

Hasta el momento presente nuestro veraneo gira alrededor de estos dos puntos: Calle Mayor y Paseo de Alfonso XIII y por consiguiente es axiomático que toda mejora que en ambos se realice redundará directamente en favor del mismo; no decimos ni queremos decir que no se atiendan mas que a éste pues toda mejora que se haga, sea cual fuere el sitio, será un paso adelante, sino que desenvolviéndose el tan decantado veraneo en estos dos puntos de modo preferentísimo, deben merecer por tanto el máximo de atención y cuidado.

La calle Mayor, arteria principal de la Ciudad, ha experimentado recientemente una importante mejora en el servicio público del alumbrado, dotándola de potentes focos que derrochando luz le dan un aspecto deslumbrante y puestos en comentar, diremos con el permiso de los eternos protestadores, que los dineros gastados en este servicio no solo lo están muy bien sino que difícilmente se les podría dar empleo más lucido. Nuestra felicitación sincera al Municipio que quiere ver y que vea mos claro.

A la calle Mayor que en cuanto a establecimientos se ha superado a sí misma de algunos años a esta parte, solo le falta un piso digno de su categoría pues el que hoy tiene está desgastadísimo y desentona muy mucho del conjunto, deseando que quien o quienes puedan y deban se preocupen de este asunto con el interés y premura que necesita.

Por lo que respecta al Paseo, entendemos no haya nadie que discutirle pueda la supremacía casi absoluta en relación con el veraneo, pero además y en tanto que lo del Parque de la Cantera no tome carta de naturaleza entre las mejoras a realizar, resulta que no tenemos otra cosa que pueda no ya competir sino ni aun aproximarle.

Este Paseo que tanto y tanto lustre le da a Jaca muy merecidamente, hay no solo que cuidarlo como se hace y se hizo, sino mimarlo y atenderlo cuidadosamente en sus menores detalles y a señalar uno vamos a continuación.

Los iniciadores y realizadores de esta preciada joya a quienes Jaca forzosamente tiene algún día que testimoniar públicamente su agradecimiento perpetuo y que no nos explicamos el porqué de tamaño olvido, instalaron varias fuentes en el mismo, indudablemente con el propósito de que no solamente funcionaran sino que prácticamente demostraran que el agua debe gastarse a caño libre en un Paseo y más cuando se encuentra tan concurridísimo y visitado como el nuestro.

Pues bien la realidad nos demuestra que

esas fuentes, que esos surtidores, o no funcionan como por ejemplo la que está situada junto a la escalinata de entrada o que lo hacen tan pobre y miseramente como las otras cuyos surtidores, faltos de agua, de presión o de ambas cosas, casi incitan a la risa y todo esto en una tierra por donde vemos el agua en abundancia, provoca preguntas difíciles o cuando menos embarazosas de contestar y resta a nuestro incomparable Paseo del único atractivo que necesita; de la abundancia del agua en sus fuentes y surtidores.

Sea cual fueren las razones que impidan o dificulten tan bello espectáculo, pueden y deben tener solución y Jaca, celosa de su prestigio ante el veraneante y más aún ante el extranjero, debe a toda costa dar solución a este detalle de buen gusto si es posible para esta temporada y antes que comience su veraneo.

PANTOPON

Jaca 18—6 1928

Desde Madrid

(De nuestro Redactor-corresponsal)

El tema político está a la orden del día y no es, ciertamente, el presidente del Consejo el que menos lo rehuye, como habrá podido observarse por sus notas oficiosas, por sus contestaciones a artículos periodísticos y a cartas diversas y por sus declaraciones a los informadores de prensa.

Aunque en grado dosimétrico se ha abierto la espita y se vá permitiendo que la controversia salga a la luz pública. ¿Es el primer paso de la dictadura para permitir mayor libertad a la expresión del pensamiento?

Si el gobernante quiere estar en contacto con la opinión y conocer el modo de pensar del país ha de permitir necesariamente que aquella se manifieste.

El monólogo estaba siendo demasiado prolongado y parece llegada la hora del diálogo, aunque este se encuentre limitado a las exigencias propias del régimen a que estamos sometidos.

Un día u otro ha de acabar la dictadura y para ese momento parece evidente que deben hallarse preparados los resortes necesario para su sustitución.

¿Puede hacerse con el sistema del silencio? Los gobiernos en los pueblos que quieren vivir dentro de los principios democráticos tienen que estar atentos a los latidos de la ciudadanía y estos no podrán conocerse si impera la censura para toda manifestación de orden político.

La realidad viene demostrando que la Unión Patriótica, a pesar de los deseos del Marqués de Estella, no es ni puede ser un organismo adecuado para las funciones de gobierno y «El Debate», que no peca de

De interés local

DETALLES DEL VERANEO

El veraneo se aproxima a pasos agigantados y nuestra Ciudad se dispone a dar sus últimos retoques, no solamente para no desmerecer antes sus futuros huéspedes en su merecida fama, conquistada paso a paso con incansable tesón, sino para superarla en relación con años anteriores.

En efecto, durante estas últimas semanas puede observarse cómo tanto el parti-

sospechoso, es el primero en reconocerlo así.

Son evidentemente precisas otras actuaciones, que han de surgir de la propaganda realizada por los hombres que se estimen capacitados para recoger, en su día, las riendas del Poder público.

Y el propio general Primo de Rivera no es extraño a este modo de pensar, puesto que reconoce que la voluntad del pueblo o la del Rey, ambas soberanas y excluidas de hipótesis de error, podrán rehabilitar parte del pasado y otros partidos (que no sean la Unión Patriótica) pueden prepararse para el período previo a las elecciones generales del primer Parlamento, que será de libre e igual facilidad de propaganda para todos.

Pero, entiéndase bien, el momento no es bueno para mítines ni otras propagandas, sino solo para trabajos de gabinete o académicos.

Ello quiere decir que, los partidos, que no sean la Unión Patriótica, se seguirán viendo imposibilitados de buscar colaboraciones y contactos en la plaza pública, lo cual equivale a dificultar su reorganización o su formación porque las masas no se preocupan de esos estudios de gabinete ni se captan por actos académicos, propios solos para gentes de superior cultura.

Que la cuestión interesa colectivamente lo estamos viendo por el espacio que a ella dedican los periódicos de todos los sectores, desde «El Debate» a «El Socialista».

El mismo hecho de que la Unión Patriótica merezca todas las preferencias del Marqués de Estella demuestra que para la función regular del Poder público es necesaria la colaboración de hombres agrupados en núcleos políticos, formados por una común ideología. Y esta y no otra es la razón de ser de los partidos, reflejos de estados de opinión y de movimientos colectivos de ciudadanía.

La misma dictadura, como tal dictadura, obedece a necesidades de momento, y con ella y tras de ella habrá por tal razón una muchedumbre dispuesta a sostenerla mientras aquellas subsistan.

Pensar que en un país ha de haber unanimidad total de criterio en lo que se refiere a todos los problemas del Estado sería negar la propia condición humana y desconocer la variedad de circunstancias y de estados de conciencia de los diversos componentes que forman el pueblo.

De ahí la constitución de las agrupaciones o de los partidos políticos para la realización de un programa y para la propaganda de ideales determinados, en contraposición a otro de otras escuelas también políticas o filosóficas.

Y por muchas vueltas que se dé al asunto no se ha inventado hasta ahora otro medio para contratar el mayor o menor número de adeptos de una idea que el de unas elecciones por sufragio universal, único modo, con todos sus defectos, de que prepondere el parecer de la mayoría ciudadana.

Los plebiscitos tienen su razón de ser únicamente en la consulta que pueda hacer el poder público respecto a un punto determinado de gobierno; pero no cuando se trata de cuestión tan compleja como una constitución, que abarca todas las fases de la vida del Estado, pues para eso ha de ser su Código fundamental. En estos casos no cabe el plebiscito, puesto que no puede ser el reflejo exacto de la voluntad nacional contenido en un sí o un no rotundos.

De sabios es mudar de consejo y tenemos la esperanza de que antes que el caso llegue de consultar al país se habrá pensado en la forma adecuada de evacuar la consulta para que la contestación responda a la verdadera realidad nacional, que es el modo de no sufrir equivocaciones que pudieran ser muy lamentables.

B. Lois

Madrid, 17 de Junio de 1928.

Notas de Embún

A estas montañas alto-aragonesas, tantas veces cantadas por nuestro eximio costumbrista López Allué, van llegando las corrientes progresivas que obligan a los pueblos primitivos a entrar de lleno en la vida moderna con las comodidades que nos permiten embellecerla y disfrutarla en compensación de las fatigas y penalidades de la lucha constante por la existencia.

Resignadamente hemos vivido muchos años satisfaciéndonos la vida contemplativa de una Naturaleza bella y apacible, sinó pródiga económicamente, por lo menos espléndida en sus espectáculos y amena y pintoresca en sus manifestaciones, para solaz y recreo del espíritu, amante del sosiego y tranquilidad no turbados por el mundanal ruido.

Pero cambian los tiempos; las manifestaciones del progreso dejan sentir su influencia en los más apartados rincones y los humildes lugareños entramos también en el concierto de la actividad humana, renovadora y con nuevos cauces abiertos a las ansias de redención moral y material en todo orden de cosas y acontecimientos.

Y tras estas ligeras digresiones voy a relatar los felices sucesos acaecidos últimamente en esta modesta localidad y que si carecen de interés para la mayoría de los lectores, son para nosotros faustos en demasia, al extremo de justificar este *desahogo literario* que nos consiente la excesiva amabilidad del Director de este popular semanario.

Generosamente subvencionado por la Excma. Diputación provincial, acaba de construirse desde la carretera del Valle de Hecho, un hermoso camino vecinal, que partiendo del centro de nuestra frondosa vega llega a la entrada de este pueblo, poniéndolo en comunicación directa con esa importante vía que enlaza con todas las demás de la región, facilitando viajes y tránsitos en excelentes condiciones de rapidez, comodidad y economía.

Larga fué la gestación para llegar a este feliz resultado, pero conseguida la importante mejora, nuestra satisfacción se exterioriza en gratitud a cuantos han intervenido en su realización, especialmente a los señores Presidente e Ingeniero de la Diputación, factores principales de este resuelto problema.

Y dejo para terminar, el suceso objeto primordial de estas cuartillas, por considerarlo de más trascendencia y que se refiere a otro orden de ideas fuera del aspecto material.

El hermoso salón construido recientemente en la Casa Municipal fué inaugurado el 17 del corriente con un motivo el más digno y elevado. Se celebraron en él los exámenes de las alumnas y alumnos de las escuelas nacionales. El acto revis-

tió verdadera importancia y solemnidad. En la amplia sala, decorada con el buen gusto que caracteriza al culto maestro don Francisco Carrión, que posee verdadero temperamento y alma de artista, tuvo lugar la exposición metódica y ordenada de los trabajos realizados durante el curso por los alumnos de ambos sexos y que fueron premiados con los plácemes del numeroso público, autoridades y junta local de enseñanza que presenciaron el acto.

Los exámenes resultaron lucidísimos. Los niños, tutelados por el maestro señor Carrión y las niñas por la respetable y digna profesora doña Casiana Ciprián, demostraron cumplidamente el excelente grado de cultura que poseen, desarrollando con soltura y facilidad los temas de las diversas asignaturas del programa escolar.

Del simpático acto salimos todos gratamente impresionados.

Conforta el ánimo la contemplación de la tierna infancia preparada a la lucha por la vida, por beneméritos maestros que en una generosa labor de apostolado, vierten toda la esencia de su ser a los jóvenes cerebros, modelando generaciones conscientes de sus deberes; ciudadanos del mañana, capacitados para caminar por la senda del progreso, con ideales elevados para llegar al fin que cada uno se haya propuesto de acuerdo con sus condiciones y aptitudes.

Noble cruzada, santa misión la realiza por el magisterio primario.

Y la recompensa ¡qué mezquina y vergonzosa!

Es desconsolador el hecho de que en los momentos actuales, económicamente adversos, haya quedado postergado el magisterio primario en el olvido más lamentable y sin lograr los beneficios que otras clases, sin mayores merecimientos, han obtenido solamente por la lógica de las circunstancias impuestas por los tiempos.

Se hace precisa una reacción favorable en este sentido para infundir alientos y estímulos renovadores de las energías necesarias para no desmayar en esa ruda tarea tan abnegadamente llevada a cabo.

Maestros nacionales españoles: yo me descubro respetuosamente ante vosotros y con veneración os saludo.

A Z A

Embún 19 Junio 1928.

La Semana

De Jueves a Jueves

Jueves, 14. En un gesto arrogante de amor al prójimo, rasgo humanitario que se comenta en tonos muy lisonjeros, un capitán de infantería, residente en Huesca, se ha prestado a la trasfusión de su sangre para salvar la vida de una señorita de aquella capital que según declaración de los médicos hubiera muerto sin esta delicada operación.

—El señor Briand y el embajador de España, señor Quiñones de León, han firmado hoy la delimitación de la frontera entre Francia y España en el interior del túnel de Somport.

—Se celebró con toda brillantez en el regio Alcázar el baile con que los Reyes han agasajado a numerosas personas de la

aristocracia, política, milicia y diplomáticos extranjeros.

—Los ministros de Negocios Extranjeros de los países de la Pequeña Entente se reunirán en Bucarest para celebrar una Conferencia los días 20 y 21 del actual.

—Los obreros de las manufacturas de tabacos han declarado en Grecia la huelga general.

—El aviador mejicano Carranza ha logrado llegar a Washington, donde ha sido cariñosamente acogido.

Viernes, 15. Se ha dictado una disposición en la que se reitera la prohibición de las capeas.

—En el Segre, cerca de Lérida, zozobró una barca, y han perecido dos personas.

—En Marín perecieron ahogados cinco individuos.

—Ha habido numerosos accidentes de automóviles, atropellos y otros excesos difícil de recoger por su cuantía.

—En Zaragoza y en el Paseo de la Independencia se ha celebrado el acto de bendecir y entregar una bandera al 7.º tercio de la Guardia civil, regalada por todas las poblaciones en que presta servicio dicho tercio. Terminada la misa, el alcalde entregó la bandera al coronel.

—Ha quedado fallado el concurso de carteles anunciadores de las fiestas del Pilar. El primer premio se ha adjudicado al artista local don Antonio Torres, y el accésit al dibujante del «Heraldo» D. Francisco Vigaray.

Sábado, 16. A cuatro millas del puerto de Pasajes chocaron el vapor «Diciembre», que se dirigía de Bayona a Guetaria con cargamento de madera, y el «Galicia número 3», que, en unión del «Galicia número 2», ambos de la matrícula de Vigo, salían a las faenas de la pesca. A consecuencia del terrible encontronazo, el «Galicia número 3» se hundió rápidamente. Las tripulaciones, excepto el capitán del «Diciembre», que se negó a abandonar su buque, fueron recogidas por el «Galicia número 2».

—Ha sido nota muy interesante para la actualidad bilbaina el homenaje que las colonias riojanas establecidas en Vizcaya han tributado al fundador de Bilbao Don Diego López de Haro. Al pie del monumento que perpetua el recuerdo del ilustre hombre en la capital vizcaina reunieron las citadas colonias con sus banderas, pronunciáronse elocuentes discursos, depositáronse flores, y efectuóse un brillante desfile que fué presenciado por numeroso público.

Domingo, 17. Madrid ha celebrado con gran animación la Fiesta de la Flor, y se ha puesto, una vez más de manifiesto la espléndida munificencia de los madrileños. La familia Real ha contribuido con su magnanimidad a engrosar la cifra recaudada.

—Al IV congreso municipalista que se ha celebrado en Zaragoza han asistido representaciones de la casi totalidad de los Ayuntamientos españoles. El acto, como lo acreditan los documentados discursos que ha habido, ha sido muy interesante y se han votado conclusiones que influirán seguramente en la marcha de la administración local.

Lunes 18. En los anales de la aviación, se han registrado nuevas hazañas aéreas de alto interés. El Sr. Stultz y la señorita Earharts llegan en un vuelo desde Terranova a Cardiff, y el aviador Gavién ha batido el record mundial de altura en hidroavión con una carga útil de diez mil kilogramos alcanzando la de 3.600 metros.

Martes, 19 En Méjico y en Roma se han registrado varias sacudidas sísmicas de gran intensidad. En la última de las citadas capitales se registraron algunas desgracias por efecto de derrumbamiento de edificios.

= Se ha dictado una Real orden limitando el uso de Círculos y Sociedades para actos de carácter político.

= En la estación de Villaverde chocaron dos trenes, y resultaron numerosos heridos.

= Se ha clausurado la Asamblea de madereros.

= El avión "Friendship" que había salido de Terranova el domingo por la mañana, amará ayer, poco después del mediodía en Burry Port (País de Gales).

= Entre Oviedo y Pravia se despeñó una camioneta, y resultaron cuatro muertos y cuatro heridos de gravedad.

= Continúan, con probabilidades de éxito, los envíos de expediciones para socorrer a los tripulantes del «Italia».

= En un pueblo de la provincia de Zaragoza el labrador Pedro García recibió una cox en la cabeza, que le produjo la fractura de la base del cráneo, con salida de la masa encefálica, a consecuencia de la cual falleció.

Vida municipal

Comisión Permanente. Sesión del 18 de junio de 1928.

Preside el alcalde don Francisco García y asisten los señores Mayner y Novales.

Quedaron enterados de un oficio de la Excm. Diputación provincial, en el que se comunica haber concedido a este Ayuntamiento un premio de 500 pesetas como distinción al interés mostrado, en la plantación de árboles.

Otro de la misma Corporación, aprobando la cuenta de bagajes, del 4.º trimestre 1927 y 1.º del año actual.

Acordóse remitir instancia al Excelentísimo señor Director general de Agricultura y Montes, rogándole se forme el Plan de aprovechamiento y turismo, para el monte Oroel.

Conocieron, con satisfacción, el acuerdo de la Excm. Diputación de Zaragoza, en el que se concede a la benéfica Casa Amparo de Jaca, una subvención de mil pesetas, en atención al número de asilados, pertenecientes a aquella provincia, que se sustentan en el referido asilo de ancianos.

Ayuntamiento Pleno. Sesión del 20 de junio de 1928.

Asisten los señores Mayner, Novales, Ara, García, Cervero, Tajahuerce, Lacasta y Palacios, bajo la presidencia del señor Alcalde.

Leyóse el extracto de los acuerdos tomados por la Comisión permanente, durante el último cuatrimestre.

Comunicar las dimisiones presentadas por don José María Lacasa y don Andrés Cenfor, del cargo de Concejales suplentes, para que fueran nombrados, acordando aceptarlas y comunicarlo al Excelentísimo señor Gobernador civil.

A instancia de don Julio Aramburo, se llevó a informe del señor Arquitecto, la suerte que ha de haber en lo futuro, a la actual carretera de Rapián, y siendo favorable, a que subsista, así lo acordó el Ayuntamiento Pleno.

Boletín de Información

Santorial y Cultos

VIERNES, 22. Santos Paulino, Juan y Niceas, Obispos; Flavio y Albano, mártires; Inocencio V, Papa y Santa Concorcia, virgen.

SABADO, 23. Santos Zenón y Zenas, mártires; Juan y Félix, pbros.; Simeón Stilita el menor y Santas Agripina, vg. y mr., y Edeltruda, vg.

DOMINGO, 24. La Natividad de San Juan Bautista; Santos Simplicio y Teodulfo, Obs.; Fausto, Fermín, Cirineo y Agilberto, mártires.

LUNES, 25. Santos Guillermo y Adelberto, confesores; Próspero y Máximo, Obispos; Galicano, mártir, y Santa Lucía, vg. y mr. Santa Orosia, Patrona de Jaca.

MARTES, 26. Santos Juan, Pablo y Superio, mártires; Salvo, Ob. y mr.; Virgilio y Antelmo, Obs.; David, erm., y Santa Perseveranda, virgen.

MIÉRCOLES, 27. Nuestra Señora del Perpetuo Socorro; Santos Ladislao, Rey; Zolio, mártir; Crescente, Ob. y mr.; Juan y Sansón, presbíteros.

JUEVES, 28. Santos León II y Paulo I, Papas; Argimiro, monje; Ireneo y Benigno, Obs. y mártires; Heraclides y Santa Marcia, mrs.

Todos los domingos 2.º y 4.º de cada mes se celebrará Misa a las 8 en la iglesia del Carmen por los asociados a la Visita domiciliaria del Inmaculado Corazón de María.

Jueves Eucarísticos.—Hora Santa, a las 6 y media en la Iglesia de Santo Domingo.

Misas de hora.—A las 8 en el Altar de la Parroquia.—A las 9 en la iglesia de las Escuelas Pías.—A las 10 y media en Santo Domingo.—A las 11 en el Carmen y a las 12 en el Altar Mayor de la Catedral.

Catequesis.—Enseñanza de la Doctrina Cristiana todos los domingos y días festivos de 11 y media a 12 y media en la Capilla de Nuestra Señora del Pilar (Catedral) y en las iglesias de Santo Domingo y del Carmen.

Jubileo Eucarístico.—Continúa en la Iglesia de los PP. Escolapios hasta el día 29 y el 30 se trasladará a la Iglesia de las Monjas Benedictinas.

Se celebra con toda solemnidad en la iglesia del Carmen la novena que anualmente dedica al Corazón de Jesús, el apostolado de la oración. La acostumbrada procesión, tendrá lugar el domingo 24.

MERCADOS

El tiempo y las cosechas.—Prosiguen los días claros y de temperaturas que permiten a los sembrados rehacerse, con firmeza, de los retrasos sufridos con los pasados temporales de lluvias abundantes. Para los cereales el tiempo no puede dar más de sí; pero... ¡ya salió aquello!—las huertas, en cambio, agradecerían un pequeño riego para los frutos incipientes que luchan con las tierras un poco resacas. Mas aun teniendo en cuenta estas aspiraciones de los labradores y saber además que en las cosas del campo la oportunidad es un gran factor y que «nunca llueve a gusto de todos» desean los más, los que constituyen mayoría, que siga por unos cuantos días el actual régimen, pues los sembrados afectados por el retraso a que hemos aludido en las primeras líneas de estas impresiones, van a ganar mucho en este período decisivo para su desarrollo.

Los mercados trigueros continúan en situación muy análoga a la de la última información aparecida en estas columnas. La oferta se mantiene firme en sus precios, un poco exagerados quizá, persuadida de que son muy insignificantes las cantidades de trigo añejo existentes en los graneros. Esta actitud nos parece, a nosotros, un poco peligrosa; no hay que perder de vista que en una zona muy extensa de la región aragonesa, precisamente en la más fértil, se ha dado comienzo a la siega, para proseguirla sin interrupción. Paga bien este año el campo y piadosamente pensando los terratenientes se apresurarán a llevar a los centros de contratación las primeras partidas cosechadas en busca de los precios actuales que a un mes fecha descenderán notablemente.

Nos abstenemos de dar precios de los mercados aragoneses, pues apenas si en esta región se han realizado operaciones que permitan fijar una pauta.

De Valladolid dicen que en aquella plaza se ha concertado alguna partida, con destino a exportación para otras provincias, a 53'50 pesetas los 100 kilos. Por este detalle deducimos que cierra la semana con gran firmeza en los precios.

DE FIESTAS

Carta sin sobre

Mi querida Nicolasa: Sabrás que Paca la pobre, lleva sin salir de casa cuatro u seis meses lo menos; de los demás, todos buenos. La presente es pa decite en mi nombre y el de Paca, que si quieres divertite, pues que te vengan a Jaca donde habrá buenos festejos según me dijo el Alcalde y que jóvenes y viejos la gozaremos de baide. Y pa lograr convence te y que veas son de fama, voy a espicate el pograma: (léeselo a los mocetes)

Vendrán muchísimos gitanos; además varios tullidos que sin piernas o sin manos te aturdirán los oídos. Verás también los Romeros limpios y bien trajeaus y que llevan los sombreros en sus espaldas colgaus y verás los bailareros con una rosa en la boca que se atizan estacazos mientras una flauta toca. Verás también la bandera de los mozos labradores, que han de llevar de manera, que cuesta güenos sudores, pues, de un tejau a otro habrá Colasa más hilos que de judietas bastas salen en 4 u 6 kilos.

Podremos ir a los **Toros** ya que tienes sangre moza, pues, dicen que habrá corrida un domingo... en Zaragoza.

El mocé podrá ir al **fútbol**: aquí hay buenos jugadores jugarán un gran partido Galicia y el Cazadores y al otro día Colasa por si el mocé se nos vicia podrá ver otro partido; Cazadores y Galicia. Verás subir muchos **globos** si en lunes o jueves vienes (que se escapan a los chicos que van a los Almacenes).

Habrán **carreras de autos**, los que con una mula, torea los portaleros cuando llegan a la meta.

Pa saber criar los pollos como aconseja la cencia, nos dará un señor ilustre **una buena conferencia** la que oirás con mucho gusto sin que te dê mala gana, porque será muy cortica; cosa de una semana. En el Teatro Colasa verás a Cosme el Herrero que vá en una Compañía... (la 2.ª del 1.º).

Podrás oír la **retreta**; podrás hacerte un retrato y hasta hacerte... en un retrete, bueno, bonito y barato.

Habrán **corrida de toros** y de burros habrá igual (serán de los que se escapan, cuando estén en el ferial).

En fin verás los mocetes y hasta algunos ya talludos diciendo cosas muy puercas, a los **Gigantes y Cabezudos**.

Y con 3 o 4 motos que harán ruidos de mil **fracas** se terminarán las fiestas que se preparan en Jaca.

Si te gusta este Pograma ya lo sabes Nicolasa; que tendrás comida y cama como siempre en esta casa; como siempre, si es que vienes con la alforja bien repleta y en el furtainés que tienes que traigas muchas pesetas Y ahora salud os deseo; de Paca muchas memorias. Tu pariente

PACO EL FEO.

(y aquí se acabó la historia)

(Por la copia)

B. C. A.

De re militar

Desde la sección ciclista hasta la de morteros, todo el Batallón de La Palma al mando de su bizarro Teniente Coronel señor Echeverría, fué revistado por el muy digno Coronel de la media Brigada de Cazadores señor Servet, en la tarde del viernes último.

Verdadero examen por Compañías y de conjunto de todos los servicios: ametralladoras, teléfono, telégrafo de señales, etc. de cuyo exámen salió complacido el dicho Jefe felicitando a los del Batallón, Jefes y Oficiales por la excelente instrucción dada a la tropa a su cargo.

El desfile, como los ejercicios, fué presenciado por numerosísimo público.

El Coronel señor Servet salió al día siguiente con su ayudante el capitán Bonelli para Estella y Seo de Urgel con el fin de continuar la revista de instrucción de los Batallones de su digno mando.

Gacetillas

El lunes próximo día 25, Jaca conmemorará la festividad de Santa Orosia. Día jaqués por excelencia, rememórase en todos los hogares de la montaña la poética y sublime página del Martirio de nuestra esclarecida Patrona y todos los corazones montañeses, henchidos de emoción, le dedican el homenaje de su admiración y depositan a sus pies una oración suplicante y tierna.

No hay este año, exteriorizaciones profanas para festejar las fiestas de Jaca; pero no faltarán, estamos seguros, a recibir las bendiciones de Santa Orosia a adorar su cuerpo sacrasísimo, los cientos y cientos de montañeses que de los pueblos aledaños vienen en pintoresca romería atraídos por su fe inagotable.

¡Salve Orosia Mártir! Bendice a tus hijos que fían en tu protección. Envía para ellos la del cielo y óyenos, como hasta aquí, en nuestras tribulaciones, en los momentos de dolor; preside también nuestros días de triunfo.

Orosia Virgen: Jaca se afronta en estos momentos con problemas arduos, decisivos para su vivir progresivo. Limpia las rutas de su camino de abrojos y malezas y pon en todos los corazones energías para la lucha, deposita en ellos la semilla del bien y une a todos los jaqueses en una sola aspiración

Todo por Jaca y para Jaca. ¡Salve Orosia!

Con motivo de la inauguración anunciada del ferrocarril de Canfranc, se han reunido en la estación de este nombre, los miembros que constituyen la Comisión Internacional. La Delegación francesa estaba formada por el ministro plenipotenciario, Mr. Gausseut, presidente; Mr. Aroles, inspector de Puentes y Calzadas, y Mr. Rouge, secretario. La Delegación española la constituían el señor Crespo, ministro plenipotenciario; el señor Machimbarrena, inspector de Caminos, Canales y Puertos; coronel Alcaine, y el señor Mier, ingeniero jefe y secretario. Altos empleados de la Compañía de los Ferrocarriles del Norte de España y del Midi francés y de las Direcciones generales de Aduanas, Comunicaciones, Seguridad y

Sanidad, asesoraron a la Comisión Internacional, realizando una labor preparatoria intensa, por lo que, además de varias reuniones en Madrid, fueron con dos días de anticipación a Canfranc. Las reuniones plenarias de la Comisión Internacional se han celebrado los días 14 y 15 de Junio, reinando en ellas una gran cordialidad entre franceses y españoles. Lo que ha permitido, a pesar de la dificultad de las cuestiones tratadas, llegar en tan breve tiempo a una inteligencia completa.

La Junta Diocesana ha organizado con motivo del «Día de la Prensa Católica» los Cultos siguientes:

Solemne Triduo que tendrá lugar en la iglesia del Carmen a las 6 y media de la tarde de los días 26, 27 y 28 de Junio.

Misa de Comunión general en la misma iglesia a las 8 de la mañana del día de San Pedro.

Misa Pontifical en la Santa Iglesia Catedral, a las 9 y media, con sermón que predicará el M. I. Sr. Magistral.

La Junta de Señoras hará la Colecta en las mesas petitorias que, durante los actos del Triduo y las Misas de Comunión y Pontifical, así como en las de 11 y 12 del día 29, se colocarán en las respectivas iglesias.

El Romano Pontífice ha concedido indulgencia plenaria a los fieles católicos que celebren el «Día de la Prensa», 29 de Junio, orando y recibiendo la Comunión y haciendo un donativo para la Colecta.

Con igual lisonjero éxito que en la del debut, celebró ayer el «Cuadro Artístico» del Casino Unión Jaquesa la segunda velada teatral a beneficio de dicha Sociedad. Se puso en escena la graciosísima comedia en tres actos «¡Que no lo sepa Fernanda!»

Fueron sus intérpretes las señoritas Eito, Cinto, Betés, Periel, Almuzara, y los señores Sánchez, Bergua, Betrán, Vizcarra, Ferrer, Alberto y Almuzara.

Felicísimos estuvieron toda la noche y otra vez el público, muy complacido, premió su labor artística con grandes aplausos. Alcanzaron un brillante éxito, del que corresponde una gran parte al Director del Cuadro señor Martínez. Nuestra felicitación.

Con gran brillantez ha terminado en la Normal de Huesca su carrera de Maestro, el apreciable joven de esta ciudad, Florentín Ara Pètriz. Reciba nuestra felicitación.

A beneficio de las Escuelas dominicales de esta ciudad y con el concurso de distinguidas señoritas y caballeros, se celebrará mañana 22, una amenísima velada teatral en el Teatro Unión Jaquesa. Se pondrá en escena *Charleston*, escenas de la vida moderna que se destaca por sus bellezas literarias. Como fin de fiesta la distinguida señorita Pilar Gómez, cantará varios cuplés modernos, brillando con su actuación esta fiesta benéfica que ha despertado gran interés en el público. Con tales alicientes no es difícil predecir que mañana ofrecerá el Teatro Unión Jaquesa, aspecto de gran animación.

Ante la Junta local de enseñanza y como adelantamos en nuestro último número se celebraron el jueves y viernes últimos los exámenes de la Escuela municipal de niñas que dirige la ilustrada profesora doña Luisa Loris y los de párvulos

Fiestas de Santa Orosia en Jaca

TEATRO UNION JAQUESA

Gran concurso de cantadores de jota en el cual podrán tomar parte todos los cantadores y cantadoras de esta región

Tres premios en metálico

75 pesetas — 50 pesetas — 25 pesetas

Se admiten inscripciones por carta o verbales hasta el día 25 a las 7 de la tarde en la dirección del Teatro

El concurso tendrá lugar, con un gran festival de jota, el lunes 25 fiesta de Santa Orosia a las 10 y media de la noche

del Colegio del Sagrado Corazón de María. Muy brillantes resultaron estas fiestas escolares, que han testimoniado con gran elocuencia la labor intensa que se realiza en nuestros centros docentes. Significamos a profesoras y alumnos nuestro parabién.

Hoy se celebran los de las Escuelas de párvulos de Santa Ana.

El domingo próximo se celebrará la distribución de premios en la Escuela dominical de esta ciudad. El acto tendrá lugar a las cuatro y media de la tarde.

La empresa de nuestro teatro anuncia para las fiestas de Santa Orosia un concurso de Jota, que dará lugar, así lo esperamos, a una fiesta brillante y de recio espíritu aragonés.

Acompañado de su Secretario de Cámara, nuestro querido amigo don Estanislao Tricas, el martes último estuvo unas horas en esta ciudad, el Ilmo. Sr. Obispo de Huesca Fray Mateo Colón. Vino para saludar a nuestro amadísimo Prelado y en su corta estancia entre nosotros recibió la visita de distinguidas personalidades jaquesas.

En el Cuartel de los Estudios se celebró el domingo último la Jura de Banderas, por los reclutas del Batallón de la Palma número 8.

Se sirvió a la tropa, con este motivo rancho extraordinario, reinando gran animación en el Cuartel.

El dignísimo Teniente Coronel señor Echeverría, publicó en la orden del Cuerpo, la siguiente patriótica y vibrante alocución:

RECLUTAS: En el acto solemne que se acaba de efectuar, vuestros corazones, plétóricos de entusiasmo, han jurado ante el sagrado símbolo y emblema de la Patria, ser fieles defensores de ella. Este juramento que encierra el ofrecimiento de vuestras vidas, os hace ser sus hijos predilectos, y la Patria como madre amantísima vuestra no duda de fiel cumplimiento de esta promesa. Desde esta memorable fecha nos une a todos el sagrado deber de defenderla, y si necesario fuera para la defensa de su honor el generoso tributo de vuestras vidas, seguro estoy de que no vacilaréis en tan hermoso y sublime sacrificio, dando elocuente prueba de que sois hijos de la Madre España.

Por vuestra fé de cristianos y porque habéis puesto de testigo a Dios, Supremo Hacedor, cumpliréis este juramento, sirviéndoos de estímulo y ejemplo la legendaria heroicidad del soldado español.

Montañeses de La Palma: Viva España. Viva el Rey.

El Boletín Eclesiástico, fecha 11 de junio publica las prebendas vacantes, según comunicación enviada al Obispado por la Junta Delegada del Real Patronato eclesiástico:

Deán de Burgos. Turno de traslado.

Deán de Sigüenza. Concurso 2.º de la 2.ª categoría. Canónigos de oficio de Metropolitana y provisores y Vicarios generales.

Deán de León. Turno de traslado.

Chantre de León. Concurso 3.º de la 4.ª; Capellanes de Reyes y de muzárabes, Canónigos del Sacromonte y Rectores de Montserrat, Encarnación y Descalzas Reales.

Canonjía de Astorga. Concurso 3.º de la 5.ª; Beneficiados de Metropolitana, Párrocos muzárabes y Capellanes segundos de San Francisco el Grande.

Canonjía de Calahorra. Concurso cuarto de la 5.ª; Beneficiados de Sufragánea y muzárabes, Capellanes de Montserrat, Encarnación, Descalzas Reales, de Altar y Música, Sacristanes y Ayudas de oratorios de la Real Capilla.

S. A. Molino Harinero y Luz Eléctrica de Jaca

Acordado por esta Sociedad reducir desde primero de julio próximo el interés de sus obligaciones serie C. al 5 por ciento libre de impuestos, se ruega a los tenedores de ellas que no hubieren recibido el boletín, se sirvan pasar por la Gerencia de la misma, a la mayor brevedad, donde les será facilitado el mismo.

Jaca y junio de 1928.—P. A. de la Junta.—El Secretario, Fausto Abad.

ANUNCIO

Debiendo celebrarse primera convocatoria de subasta en virtud de lo dispuesto en la R. O. de 2 de Diciembre de 1927 (D. O. núm. 271) para contratación de las obras del Proyecto de reforma y reparación en la Ciudadela de Jaca (Huesca), hago presente a los que deseen tomar parte en la licitación que el acto tendrá lugar el día 12 del próximo mes de Julio a las diez horas en el Destacamento de la Comandancia de Obras, Reserva y Parque Regional de Ingenieros de la 5.ª Región, sito en la Ciudadela de esta plaza, pabellón número 3 y que el pliego de condiciones técnicas y legales, plano y presupuesto de la obra con los precios correspondientes a las unidades de obra, estarán de manifiesto en esta Dependencia todos los días laborables de nueve a trece, desde hoy día de la fecha hasta el de la celebración del acto.

El precio que regirá en el acto será el de 69.505'20 pesetas y el importe de la garantía para tomar parte en la licitación el del 5 por 100 del referido precio en papel del Estado al precio medio de cotización en la Bolsa de Madrid en el mes próximo pasado.

El acto se verificará con arreglo al Reglamento de Contratación administrativa aprobado por R. O. de 6 de agosto de 1909, Ley de Protección a la Industria Nacional de 14 de Febrero de 1907, Reglamento para su aplicación de 26 de Julio de 1917, Ley de Contabilidad y Hacienda Pública de 1 de Julio de 1911 y Pliego de condiciones generales para la ejecución por contrata de las obras a cargo del Cuerpo de Ingenieros del Ejército aprobado por R. D. de 23 de abril de 1919.

Las proposiciones se extenderán en papel timbrado común de la clase octava y aparecerán sin enmiendas ni raspaduras, ajustándose al modelo inserto a continuación y deberán ser acompañadas de los documentos que acrediten la personalidad y resguardo del depósito de la garantía expedido por la Caja General de Depósitos o sus sucursales.

Jaca 12 de Junio de 1928.—El Comandante Presidente del Tribunal.—Lorenzo Almarza.

MODELO DE PROPOSICION

Don F. de T. y T. domiciliado en..... y con residencia en..... provincia de..... calle..... núm..... enterado del anuncio publicado en..... fecha..... de..... de..... para la contratación de las obras del Proyecto de reforma y reparación en la Ciudadela de Jaca (Huesca) y del pliego de condiciones a que en el mismo se alude se comprometo y obliga a ejecutar todas las obras con arreglo a las condiciones técnicas y legales del citado pliego, por el precio de..... pesetas..... céntimos (en letra) acompañando en cumplimiento de lo prevenido el resguardo expresado en el anuncio y cédula personal corriente de..... clase..... expedida..... en..... de..... de..... de.....

Firma y rúbrica.



Las misas que se celebren el viernes 22 en la iglesia de los Escolapios, de siete a nueve y media, serán en sufragio del alma de

Doña Tomasa Sanclemente Viuda de Pradas

que falleció el 19 de Junio de 1927

— E. P. D. —

La familia suplica la asistencia y oraciones

ANTONIO JARNE JACUE

MEDICO CIRUJANO

EX ALUMNO INTERNO DE LOS HOSPITALES DE LA BENEFICENCIA GENERAL Y CLINICO DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE MADRID

EX-CIRUJANO AYUDANTE DE LA CLINICA DE REEDUCACION DEL DOCTOR BASTOS

Tiene el gusto de ponerse a la disposición del público en el domicilio de sus padres Santo Domingo, 6 y 8, 2.º, derecha, donde ha instalado provisionalmente su consulta de 10 a 1 y de 3 a 7.

Para los señores de los pueblos a los que estas horas no convengan y para los que residen en esta localidad y se hallen en idénticas circunstancias, la consulta permanecerá abierta a cualquier hora del día.

En casos de urgencia y para visitas a domicilio tanto en Jaca como en los pueblos, el Sr. Jarne está a las órdenes del público a todas las horas del día y de la noche.

SE ADMITEN IGUALAS A PARTIR DE 1.º JULIO

Si se efectuase algún cambio de domicilio, se avisará oportunamente en los periódicos de la localidad.

Tip. Vda. de R. Abad, Mayor, 32 — Jaca

SE ALQUILAN

Dos tiendas en la calle del Carmen, 14 y un local propio para almacén o garage con entrada por el Paseo de Ronda Informarán en el número 16 de la misma calle (Portería)—Jaca.

Se alquila un piso amueblado con tres dormitorios, comedor y cocina. Razón en esta imprenta.

Pérdida En el rebaño de Pedro Araguás de Javierregay, hay una oveja extraviada que se entregará a quien acredite ser su dueño (C. 1)

VENDO

Dos vitrinas para bisutería, un armazón niquelado para escaparate, completo, un armario de roble clasificador, una balanza de precisión, cuatro reflectores de cristal, un par de prismáticos de campaña Goerz (nuevos), una enciclopedia del comerciante moderno, toda la bisutería en uno o varios lotes. Relojes de pared a precio factura.

Dirigirse a Alfonso el relojero, Ronda San Pedro, 2, pral.—Jaca.

Anisados y Licores

JULIO ARAMBURO
EN JACA

En su ALMACEN, afueras de San Pedro, y despachados por su apoderado Sr. RAMOS.

Materiales de Construcción

Baldosas-Azulejos-Mosaicos-Cementos-Yesos-etc.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Teja plana tipo Marsella (encarnada) a pesetas 4'29 metro cuadrado
Teja árabe () a pesetas 5'62 metro cuadrado

PRECIOS SOBRE VAGON JACA

Depositario: Almacenes El Siglo

José Sánchez Cruzat.-Jaca

Almacén de Frutas, Patatas, Huevos, Legumbres, Sidra y Cerveza, etc. de

Serapio Segura Echegaray, 7.--Jaca

Patatas nuevas superiores a 35 céntimos kilogramo y 4 pesetas arroba; tomando sacco entero a 30 céntimos.

Cerveza El León a 0'50 y 0'60 ptas. botella y 21'50 y 23'50 ptas. respectivamente la caja de 48 botellas.

Sidra El Gaitero a 2'50 ptas. botella y 26 pesetas la caja de 12 botellas.

Sidra Alfageme a 2'25 pesetas botella y 22 pesetas la caja de 12 botellas.

El impuesto del timbre es de cuenta del comprador y el de consumos de mi cuenta.

Bonito escabeche superior a 5 ptas. kilo y 20 ptas. lata de media arroba

Bonito escabeche (imitación) a 4 ptas. kilo y 15 ptas. lata de media arroba

Olivas negras superiores a 1'20 ptas. kilo y 50 ptas. cesto de 50 kilogramos

Para pedidos de importancia precios especiales en todos los artículos.

BAÑOS DE Santo Domingo

TEMPORADA OFICIAL del 20 de Junio al 20 de Septiembre

Novena con ropa, 10'50 pesetas. — Id. sin ropa, 9 id. — Baño con ropa, 1'25 id. — Id. sin-ropa, 1'10 id. LOS ABONOS CADUCAN CON LA TEMPORADA

Cabinas Se arriendan independientes para automóviles. Razón en esta imprenta.

Se arrienda un piso para veraneantes en la calle de Echegaray. Dirigirse a Primitivo Peire.—Jaca.

En Sangüesa

Se arrienda o vende finca situada en la carretera de Pamplona, frente a la Estación del ferrocarril. Consta de casa con dos pisos, otro edificio para almacén o taller y huerta. Informará D. Javier Ancil, Mayor, 26.—Sangüesa.

ALMACENES SANTA OROSIA JACA

Celebran el mes grande VISITELOS. LE INTERESA

Almacenes de San Juan.--Jaca

Continúa con gran éxito

La Sensacional Liquidación

de artículos exclusivos de verano probando una vez más a nuestra adicta clientela y al público en general que debido a estos importantes ALMACENES. Jaca que en algún tiempo fué la PLAZA más cara de España para efectuar compras de Tejidos, hoy es la más barata.

LO SORPRENDENTE ILG NUNCA VISTO! Cortes de batas de 3 metros al ínfimo precio de 45 céntimos

Nosotros no defraudamos nunca al público con lo que anunciamos porque son bajas reales y positivas, pues vendemos en nuestras LIQUIDACIONES la mayoría de los artículos con 50 POR CIENTO DE BAJA

Sedas al precio de algodones y al alcance de todos los bolsillos

ALMACENES DE SAN JUAN

VENTAS POR MAYOR Y MENOR

LOS MAS IMPORTANTES DE LA REGION

¡SEMANA GRANDE!

Esta casa dedica a su distinguida clientela la ganga mayor que se ha visto

Medias de 5 pesetas a 2 -- Medias de 6 pesetas a 2'50

Grandes rebajas en todos los artículos.—Le interesa ver el 0'95

Se han recibido grandes novedades en abanicos y adornos para la temporada

LA 25.000.-JACA

Establecimiento comercial LA LUNA

Esta importante casa ha tomado el acuerdo de sacrificar todas sus utilidades y parte de sus intereses durante todo el mes de junio en ventaja de sus favorecedores haciendo un Beneficio-Obsequio-Excepcional, después de las compras hechas a reducidos precios marcados, consistente en el

DIEZ POR CIENTO

que será entregado en dinero

Ejemplo Compra usted cien pesetas al contado y en el momento le serán entregadas DIEZ PESETAS y así sucesivamente con arreglo a la cuantía o cantidad de su compra.

Es la ganga más grande

Es la rebaja más positiva

Es la ventaja más clara

Es la economía más segura

Es la liquidación más verdadera

Es la casa que mejor se compra

En todo obtendrá usted este completo beneficio aunque compre poca cosa y aunque sea de los muchos géneros que hay medio regalados.—Se han recibido grandes partidas de géneros de fantasía y corrientes, completas y preciosas colecciones para el más delicado gusto, Crespones China y Georgette, Voiles, Popelines, Lanas, Percales, Semilanas e infinidad de fantasías para vestidos y batas.

Las mejores clases de Panas, Driles y Estambres para trajes de caballero. Géneros blancos y negros superiores. Mantas Colchas, Colchones, Sábanas, Almohadones y Toallas. Juegos de cama y mesa bordados. Medias, Calcetines. Corsés, Jerseys, Fajas, Tirantes, Ligas, Camisas, Pañuelos, Gorras y Boinas. Confecciones interior y exterior para señora, caballero y niños. Generos de punto de todas clases.

Es conveniente e interesante comprar en esta casa para economizar dinero

Jaca Mayor, 10 -- Adolfo Martìn -- Mayor, 10 Jaca

Se necesita aprendiz de pantonera.—Razón en esta imprenta.

IMPORTANTE

Compañía de Seguros de gran prestigio, necesita Agente Productor, Vida y Accidentes. Para informes dirigirse a esta Administración.

Manuel Abad Sanz

ABOGADO-PROCURADOR

Despacho: Mayor, 19, pral.--JACA

Se necesitan obreras en la al-pargatería de la calle del Zocotín.

MANUEL ALONSO INISTERRA
MEDICO

FORENSE DEL JUZGADO DE INSTRUCCIÓN

NIÑOS.—PARTOS.—MEDICINA
EN GENERAL

CONSULTA DE 12 A 2 MAYOR, 41.--JACA

Trillos de cilindros, construidos por José Puértolas. Se venden en Jaca en la calle de Bellido, número 16 y en Santa Cilia en casa del citado constructor.

Se vende una vaca recién parida; segundo parto, abundante leche. Razón en esta imprenta.

Tejidos.-Novedades.-Géneros de punto

SOBRINO DE MANUEL AÑAÑOS

Sección de Ropa Blanca. Admirablemente surtida, el comprador encontrará en ella cuanto pueda apetecer.—Juegos de dos prendas para señora desde 3'80 pesetas.—Juegos de tres prendas desde 9'75 pesetas. **Todo bordado a mano.**—Juegos color de tres prendas para niños desde 6 pesetas.—Ropitas para recién nacido.—Faldones, Vestiditos. **Juegos de cama tamaño extraordinario desde 17'90 pesetas.**—Mantelerías desde 6 pesetas.

Fajas todo goma calidad seda muy buena 7'90 pesetas

VENTAS AL CONTADO

ECHEGARAY, 10.--JACA

PRECIO FIJO